

COMMÉMORATION

En mémoire des victimes
de la répression du 14 juillet 1953
7 morts place de la Nation à Paris

12 JUILLET 2025

- ✓ 18h, place de l'Île de la Réunion (Nation)
- ✓ Interventions
- ✓ Débat
- ✓ Lectures et musique
- ✓ Exposition photo

Organisé par le Collectif du 14 juillet 1953 avec la participation de la Mairie de Paris et de la Mairie du 12e et de nombreux soutiens



Contre l'oubli

En 1953 la traditionnelle manifestation du 14 juillet connaît une répression sanglante: 7 morts (6 algériens et un français) et plus de 100 blessés. Ce fut la réponse de la police au grand défilé populaire qui célébrait les valeurs de la République lors de la fête nationale. A cette manifestation populaire, organisée traditionnellement par le PCF, la CGT et des organisations proches, participaient aussi en cette année 1953 plusieurs milliers d'Algériens indépendantistes.

Pendant des décennies ce drame a été effacé de nos mémoires. Daniel Kupferstein l'a sorti de l'oubli en réalisant le documentaire «Les balles du 14 juillet». Depuis une plaque commémorative a été posée par la Mairie de Paris en 2017 et chaque année, à l'initiative de la LDH, notre collectif rend hommage aux victimes.

Collectif du 14 juillet 1953

LDH Paris ▪ Association des Ami·e·s de Maurice Rajsford ▪ Les historiens Gilles Manceron et Alain Ruscio ▪ Le cinéaste Daniel Kupferstein ▪ La Libre Pensée ▪ Algeria Democracy Paris ▪ PCF 12e